

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian**

Metode yang digunakan pada penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif, penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan situasi strategi Radio RRI Pro 4 Palembang dalam menarik minat kawula muda terhadap budaya lokal. Serta kondisi yang ada dijelaskan secara mendalam dan mengarah ke target penelitian.

Penelitian ini juga mendeskripsikan data sesuai dengan apa adanya dan menjelaskan data atau kejadian dengan kalimat-kalimat penjelasan secara kualitatif. Kemudian mengangkat ke permukaan karakter atau gambaran tentang kondisi, situasi, ataupun fenomena yang terjadi di program 4.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian dilakukan peneliti terdapat di salah satu lembaga penyiaran milik negara yaitu Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Palembang. Peneliti memilih lokasi karena di lembaga ini memiliki Program Budaya yang di kemas pada Program RRI

Pro 4. Penelitian dilakukan selama kurang lebih satu minggu pada tanggal 02-08 November 2021.

### **C. Sumber Data**

Sumber data adalah asal data itu diperoleh dalam penelitian ini ada dua yaitu:

#### **1. Data Primer**

Sumber data primer merupakan data yang diperoleh langsung dari sumber asli atau tidak melalui media, sumber data primer dapat berupa opini subjek atau orang secara individu atau kelompok. Adapun sumber data primer dalam penelitian ini diperoleh dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi. Pada penelitian ini sumber data primer yaitu Kepala Program 4 RRI Palembang dan Penyiar Pro 4 RRI Palembang.

#### **2. Data Sekunder**

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari instansi terkait, buku-buku, media-media dokumentasi, arsip dan laporan-laporan terkait penelitian ini.<sup>1</sup>

### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data merupakan Teknik atau cara yang digunakan dalam riset untuk mengumpulkan data adalah observasi dan

---

<sup>1</sup> Koyan, *Metodologi Penelitian Kualitatif.pasca.undhika.ac.id*, 5 Januari 2017. Hlm 31

dokumentasi. Penelitian kualitatif adalah dengan sengaja memilih informan yang dapat memberikan jawaban terbaik pertanyaan peneliti.

#### 1. Observasi

Observasi adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui pengamatan, dengan disertai pencatatan-pencatatan terhadap keadaan atau perilaku objek sasaran. Kunci keberhasilan observasi sebagai teknik pengumpulan data sangat banyak ditentukan pengamat sendiri, sebab pengamat melihat, mendengar suatu objek penelitian dan kemudian pengamat menyimpulkan dari apa yang dia amati.

Ada beberapa bentuk observasi, antara lain adalah observasi partisipasi, observasi tidak terstruktur, dan observasi kelompok. Keuntungan dari pengamatan langsung ini adalah sistem analisis dapat lebih mengenal lingkungan fisik seperti tata letak ruangan serta peralatan dan kendalanya. Teknik observasi ini merupakan salah satu teknik pengumpulan data yang cukup efektif untuk mempelajari suatu sistem. Observasi yang dilakukan peneliti yaitu di Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Palembang Program

4.

#### 2. Dokumentasi

Informasi dapat diperoleh lewat fakta yang tersimpan dalam bentuk surat, catatan harian, arsip foto, hasil rapat, cenderamata, jurnal kegiatan dan sebagainya. Teknik dalam dokumentasi sangat diperlukan agar peneliti mendapatkan dokumentasi yang akurat dan benar.

Sehingga dokumentasi yang dikumpulkan dilapangan dapat menjadi pendukung yang sah. Sebelum melakukan dan mengambil dokumentasi dilapangan harus dilakukan dulu analisis terhadap apa yang akan dijadikan data. Dokumentasi penelitian dapat diambil dilokasi penelitian dan berkas serta dokumen pendukung yang diperlukan dalam penelitian yang ada dilokasi penelitian.

Dalam penelitian kualitatif teknik pengumpulan data yang utama karena pembuktian hipotesisnya yang diajukan secara logis dan rasional melalui pendapat, teori, atau hukum-hukum, baik mendukung maupun menolak hipotesis tersebut. Metode dokumentasi menjadi efisien karena data yang dibutuhkan tinggal mengutip atau memfotokopi dari dokumen yang ada. Metode ini digunakan untuk mengumpulkan data yang sudah teredia dalam catatan dokumen. Fungsinya sebagai pendukung dan pelengkap data-data yang diperoleh melalui observasi dan wawancara.

Dokumentasi didalam penelitian ini akan diambil langsung oleh penulis pada saat mengumpulkan data di lapangan dan diperoleh dari Program 4 RRI Palembang berupa dokumentasi yang sudah ada untuk digunakan penulis sebaga dokumentasi tambahan di dalam penelitian ini.

### 3. Wawancara

Wawancara adalah percakapan antara periset seseorang yang berharap mendapatkan informasi dan informan seseorang yang

diasumsikan mempunyai informasi penting tentang suatu objek.<sup>2</sup> Wawancara merupakan cara pengumpulan data melalui tanya jawab langsung dengan personil untuk mendapatkan data sesuai dengan penelitian. Teknik wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara mendalam (*in-depth interview*), yaitu teknik pengumpulan data atau informasi dengan cara tatap muka langsung dengan informan agar mendapatkan data lengkap dan mendalam, pada wawancara mendalam ini, pewawancara relative tidak mempunyai kontrol atas respon informan, artinya informan bebas memberikan jawaban-jawaban yang lengkap, mendalam, dan bila perlu tidak ada yang di sembunyikan. Adapun yang akan diwawancarai oleh penulis adalah Kepala Program 4 RRI Palembang, staf Program 4, penyiar RRI Pro 4, dan *script writer* (penulis naskah) radio budaya lokal pada Programana RRI Pro 4 Palembang.

**Tabel 1.**

Daftar Informan

NO	Nama	Usia	Jenis Kelamin	Jabatan
1.	Tri Ivani Tersano, S.Sos	49 Tahun	Laki-Laki	KASI. Program IV LPP RRI Palembang
2.	Masripah	52 Tahun	Perempuan	Tata Usaha LPP RRI Palembang
3.	Rosmaliza	50 Tahun	Perempuan	Penyiar RRI Pro 4 Palembang
4.	Ahmad Joni Arla	43 Tahun	Laki-Laki	Penyiar RRI Pro 4 Palembang

<sup>2</sup> Kriyantno. *Teknik Praktis Riset Komunikasi*. (Jakarta.: Kencana. 2006) hlm 100.

